



Direction de la Jeunesse et des Sports
Sous-Direction de l'Action Sportive
Service du Sport de Haut-Niveau et des Concessions Sportives

2022 DJS 59 Subvention (450 000 euros) et convention d'objectifs avec le Paris Basketball au titre de l'année 2022

PROJET DE DELIBERATION EXPOSE DES MOTIFS

Mesdames, Messieurs,

Dans la continuité de la convention d'objectifs établie pour l'année 2021 entre le Paris Basketball et la Ville de Paris, il est proposé par la présente délibération une convention d'objectifs avec le Paris Basketball au titre de l'année 2022 ainsi que l'attribution d'une subvention annuelle de 450 000 euros.

Le Paris Basketball a été créé au mois de juillet 2018 à la suite du rachat des droits sportifs du club de Hyères-Toulon Var Basket par David B. Kahn, président du nouveau club et ancien directeur des opérations basket de la franchise NBA des Timberwolves Minnesota. Il a évolué de 2018 à 2021 en Pro B, seconde division du championnat de France, et a accédé à la division PRO A élite à l'issue de la saison 2020-2021 en se classant à la 2^{ème} place du championnat. Le Paris Basketball affiche sa volonté, à terme, de rivaliser avec les meilleures équipes européennes. Depuis 2019, le club est lié à la Ville de Paris par des conventions d'objectifs.

Depuis la création du club, l'équipe première a joué l'ensemble de ses rencontres à domicile à la halle Georges Carpentier (13^{ème}), tandis que les entraînements de l'équipe professionnelle se déroulent au complexe « One Ball », situé à Noisy-le-Grand. De nombreux aménagements ont été réalisés à la halle Carpentier par la Ville de Paris afin d'accueillir les matchs de basket professionnels dans les meilleures conditions. À compter de 2023, le Paris Basketball deviendra le club résident de la future Aréna 2 qui est en cours de construction Porte de la Chapelle (18^{ème}), afin d'assurer à cet équipement une utilisation régulière et pérenne.

Au-delà de son équipe professionnelle, le club, qui compte 79 licenciés dont 9 femmes, s'appuie sur une association dénommée le Paris Basketball Association, dont les membres fondateurs regroupent les clubs de la Domrémy Basket (13^e), du Ménilmontant Paris Sports (20^{ème}) ou encore du Club Sportif du Ministère des Finances (CSMF - Section basket- 12^{ème}). Celle-ci compte aujourd'hui environ 1 800 licenciés répartis en plusieurs équipes et a pour objectif de développer la pratique et l'excellence du basketball à Paris et de créer à court terme une « Academy » pour les jeunes pratiquantes et pratiquants parisiennes et parisiens.

Sur le plan sportif, la saison 2020-2021 a, une nouvelle fois, été impactée par la crise sanitaire. Le Paris Basketball s'est néanmoins classé 2^{ème} du championnat de France de Pro B gagnant ainsi son ticket pour l'élite. L'équipe nationale masculine 3 et celle des moins de 18 ans se sont maintenues dans leur division nationale respective à la suite de l'interruption de l'ensemble des championnats par la Fédération Française de Basketball. Par ailleurs, le centre de formation géré par le Paris Basketball, dont l'existence est devenue obligatoire avec l'accession en PRO A, s'est de fait considérablement renforcé, notamment avec l'obtention de son agrément par le ministère chargé des sports.

Outre ses ambitions sportives, le Paris Basketball exerce un rôle social sur le territoire parisien en travaillant sur plusieurs axes. En premier lieu, par le biais de stages de basketball organisés pendant les vacances scolaires, il mène des actions autour du développement de la pratique de ce sport auprès des jeunes pour les inciter à la pratique physique et à l'adoption d'habitudes alimentaires saines. En 2021, le club a organisé 52 ateliers de ce type en lien avec la Direction des Affaires Scolaires. En plus de la découverte de la pratique sportive, ces stages ont permis l'introduction auprès des jeunes de thèmes tels que la lutte contre les discriminations ou encore la sensibilisation aux questions environnementales. Par ailleurs, le club participe à la lutte contre la précarité étudiante en réalisant notamment deux distributions alimentaires durant la saison.

Le Paris Basketball entend, dès que les conditions sanitaires le permettront, renforcer la dimension spectaculaire des matches de l'équipe professionnelle notamment via des animations culturelles, la promotion des jeunes talents, et la création d'une véritable « expérience » de match, avec par exemple une mise en avant du breaking, discipline introduite aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Soucieux de développer son ancrage sur le territoire parisien, le Paris Basketball participe également aux dispositifs sportifs ou événements organisés par la Ville de Paris via la présence de joueurs de l'équipe première ou d'encadrants du club mais aussi en intervenant dans des écoles

du premier et second degrés, en particulier dans le 13^{ème} arrondissement où le club joue ses matchs à domicile.

Enfin, le Paris Basketball s'est engagé activement dans différentes actions écoresponsables. Le club a en effet réduit son empreinte carbone en domiciliant tous les joueurs à proximité du centre d'entraînement, permettant de limiter leurs déplacements. Par le biais de sa communication interne, il favorise régulièrement l'utilisation des transports en commun et a conclu un partenariat avec une société de transport par véhicules à hydrogène.

Le Paris Basketball a signé la charte WWF des organisateurs d'évènements écoresponsables. Il souhaite également, au titre de sa convention d'objectifs, mettre en place des dispositifs permettant de lutter contre l'utilisation de plastique à usage unique. Enfin, il organisera le 12 avril 2022 un match dénommé « Green Game » afin de transmettre les valeurs écoresponsables portées par le club.

Compte tenu de ce qui précède et de la montée du Paris Basketball en première division nationale (« Betclic Elite » - PRO A), permettant ainsi à Paris de figurer parmi les 18 villes majeures du basketball masculin français, il est légitime de renforcer le soutien de la Ville de Paris.

Je vous propose ainsi la conclusion d'une convention annuelle d'objectifs avec le Paris Basketball ainsi que l'attribution d'une subvention de fonctionnement d'un montant de 450 000 euros au titre de l'année 2022, en hausse de 50 000 euros par rapport à l'année précédente.

Le versement de la subvention sera effectué en une seule fois, en milieu d'année 2022, dès que les crédits correspondants seront disponibles. Le montant de cette subvention respecte les limites fixées par le code du sport, en particulier son article R- 113-1.

Je vous prie, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir en délibérer.

La Maire de Paris